

ÍÑIGO DE LA SERNA. NOTICIAS



ENERO 2022

INDICE

EL PP NOMBRA AL EXMINISTRO ÍÑIGO DE LA SERNA COORDINADOR DEL PROGRAMA ELECTORAL PARA LAS ELECCIONES DE MAYO.

EL EXMINISTRO ÍÑIGO DE LA SERNA DIRIGIRÁ EL PROYECTO MADRID GREEN URBAN MOBILITY LAB

FEIJÓO INCORPORA A LOS EXMINISTROS DE LA SERNA Y APARICIO A SU DIRECCIÓN

EL EXMINISTRO DE LA SERNA FICHA POR EL GIGANTE DE LA INGENIERÍA TYP SA

ÍÑIGO DE LA SERNA FICHA COMO CONSEJERO ASESOR DE LA TECNOLÓGICA NEC

EL EXMINISTRO DE LA SERNA FICHA POR LA EMPRESA TECNOLÓGICA NEC, ADJUDICATARIA DURANTE SU MANDATO EN SANTANDER

DE LA SERNA FICHA POR LA MISMA EMPRESA DE CAZATALENTOS QUE ESPERANZA AGUIRRE

DE LA SERNA FICHA POR UNA CONSULTORA ENTRE DENUNCIAS POR MALVERSACIÓN

ÍÑIGO DE LA SERNA SE ALEJA DE LA POLÍTICA PARA INCORPORARSE AL SECTOR PRIVADO

LÍDERES Y EXMINISTROS DEL PP LIGAN SU FUTURO A COSPEDAL Y SANTAMARÍA

ZOIDO Y DE LA SERNA, SALPICADOS EN LA OPERACIÓN 'ENREDADERA'

DE LA SERNA SE VA CON 58.000 EUROS Y SIN PODER TRABAJAR DURANTE DOS AÑOS EN SU PROFESIÓN

LA TRANSFORMACIÓN DE ÍÑIGO DE LA SERNA: DE JOVEN GORDITO Y EMPOLLÓN A ALCALDE LIGÓN DE SANTANDER

ÍÑIGO DE LA SERNA, EL CONQUISTADOR DEL GOBIERNO RECIÉN ESTRENADO

APROBADA LA ADJUDICACIÓN DE LA PLATAFORMA SMART CIY A TELEFÓNICA-NEC POR 1,7 MILLONES Y UN PLAZO DE 4 AÑOS

EL PP NOMBRA AL EXMINISTRO IÑIGO DE LA SERNA COORDINADOR DEL PROGRAMA ELECTORAL PARA LAS ELECCIONES DE MAYO.

El Partido Popular ha designado al exministro de Fomento Íñigo de la Serna como coordinador del programa electoral para los comicios municipales y autonómicos del 28 de mayo, según ha anunciado en un comunicado. Con ello, el presidente nacional del partido, Alberto Núñez Feijóo, recupera y sitúa en primera línea política al que fuera ministro, alcalde y presidente de la FEMP.

De la Serna será el encargado de redactar un programa marco que sirva de base y referencia a los candidatos de toda España, al margen de los programas específicos con el que cada uno de ellos concurrirá a las próximas elecciones.

Para el PP, el marcado perfil municipalista de De la Serna, por su larga trayectoria en la política local y su gran sensibilidad en los asuntos autonómicos tras pasar por el Parlamento de Cantabria, hacen que “sea la persona idónea para plasmar las propuestas del PP en contraposición a las fracasadas políticas socialistas”.

El PP ha afirma que confía en la capacidad y experiencia de Íñigo de la Serna para elaborar un documento que “evidencie la alternativa que representa el Partido Popular a un Partido Socialista incapaz de solucionar los problemas de los españoles y que debilita nuestro sistema institucional”.

“El programa electoral del PP será el compromiso del partido con los electores de que otra forma de gobernar es posible y recogerá asimismo aportaciones de personas de la sociedad civil y ajenas al Partido Popular”, han añadido en el comunicado.

Además, Alberto Núñez Feijóo, en nombre de todo el partido, ha querido agradecer a Íñigo de la Serna su generosidad al sumarse al proyecto con su talento y prestigio, y destaca su enorme vocación de servicio público.

Amplia experiencia

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos por la Universidad de Cantabria, Íñigo de la Serna cuenta con una amplia experiencia tanto en el ámbito privado como en el público, habiendo sido alcalde de Santander, presidente de la Federación Española de Municipios y Provincias y ministro de Fomento del Gobierno de España.

En la actualidad, es consejero Independiente de TYPESA y del Banco de Caminos, director general de Madrid Green Urban Mobility Lab y consultor profesional de empresas y organizaciones multilaterales en proyectos de infraestructura, tecnología, sostenibilidad y medio ambiente, movilidad y gestión urbana, entre otros.

https://www.eldiario.es/cantabria/ultimas-noticias/pp-nombra-exministro-inigo-serna-coordinador-programa-electoral-elecciones-mayo_1_9848361.html

EL EXMINISTRO IÑIGO DE LA SERNA DIRIGIRÁ EL PROYECTO MADRID GREEN URBAN MOBILITY LAB

Es una asociación entre diferentes entidades públicas y privadas que busca "el desarrollo sostenible y tecnológico de la movilidad urbana".

El exministro de Fomento Íñigo de la Serna ha sido nombrado director del proyecto Madrid Green Urban Mobility Lab (Mguml), una asociación sin ánimo de lucro creada en 2021 por la Empresa Municipal de Transportes de Madrid (EMT) y otras instituciones de enseñanza. Precisamente el director gerente de EMT, Alfonso Sánchez, ha comunicado la designación de quien fuera ministro de Fomento entre 2016 y 2018, con el Gobierno de Mariano Rajoy.

El nombramiento se ha producido durante la Asamblea General del Mguuml, en la sede de EMT. El propósito del proyecto es "el desarrollo sostenible y tecnológico de la movilidad urbana, pretendiendo ser un centro de innovación en Madrid, que fomente la colaboración público-privada y que genere un ecosistema entre los sectores representados", según describe Alfonso Sánchez.

Íñigo de la Serna ha expuesto las líneas de trabajo de Mguuml. Se han creado además seis grupos de trabajo: cuatro para impulsar la ciudad de bajas emisiones; la movilidad conectada de personas; la logística urbana; y la industria de vehículos cero emisiones. Y dos de carácter más general: el grupo de colaboración público-privada y fondos europeos; y de innovación, formación y difusión.

SOCIOS DE MGUML

Además de las EMT de Madrid, los socios constituyentes de este proyecto son el IESE Business School - University of Navarra , IE Business School , Universidad Pontificia Comillas ICAI-ICADE , Kearney y Pinsent Masons. Además cuenta con 38 socios en los campos de las infraestructuras, la energía, la logística, la tecnología, la industria, el transporte de personas y el sector académico.

https://www.rutadeltransporte.com/noticias-transporte/Inigo-Serna-Madrid-Green-Mobility_0_1716428341.html

FEIJÓO INCORPORA A LOS EXMINISTROS DE LA SERNA Y APARICIO A SU DIRECCIÓN

Alberto Núñez Feijóo amplía su dirección un mes después de haber sido elegido como líder del PP. El presidente popular ha comunicado esta mañana a su comité de dirección dos nuevas incorporaciones: los exministros de Fomento y de Trabajo Íñigo de la Serna y Juan Carlos Aparicio, respectivamente, que integrarán el comité electoral. Se trata de los dos primeros exministros a los que consigue atraer a su cúpula el jefe de los conservadores, que todavía tiene que completar el resto de la estructura orgánica del partido con el nombramiento de los secretarios de área. Feijóo ha comunicado los dos nombramientos a su núcleo duro, reunido después de que el PP celebrara un acto por el Día de Europa, en el que el líder de la oposición ha transmitido que propondrá al Gobierno un acuerdo sobre la OTAN y la seguridad.

De la Serna (Bilbao, 50 años), exministro de Fomento en el Gobierno de Mariano Rajoy y exalcalde de Santander, es consejero independiente de TYPESA y del Banco de Caminos, así como asesor externo de NEC Iberia y del Banco Interamericano de Desarrollo, según su perfil en LinkedIn. Considerado un sorayista, De la Serna dejó la política tras su salida del Ejecutivo con la moción de censura que expulsó en 2018 a los conservadores del poder. Por su parte, Aparicio (Burgos, 66 años), exministro de Trabajo con José María Aznar y exalcalde de Burgos, forma parte del consejo de administración de Indra desde 2013. Durante su mandato en Trabajo, Aparicio aprobó una reforma del desempleo por decreto en 2002, el llamado decretazo, que motivó una huelga general y le terminó costando el puesto.

Feijóo ha conseguido finalmente atraer a dos exministros a su dirección después de que otros ex altos cargos de etapas anteriores del partido rechazaran sus propuestas para entrar en la nueva cúpula. Por ese motivo, el líder del PP anunció la puesta en marcha de un organismo asesor, denominado la Oficina del Presidente, en el que pretende contar con este tipo de antiguos cargos públicos que rehúsan integrarse en la dirección popular para no perder su actividad privada. En este caso, el barón gallego ha logrado que De la Serna y Aparicio vuelvan a la política, pero no están obligados a renunciar a sus actividades privadas, según fuentes de Génova, y podrán compaginarlas. El comité electoral nacional del que formarán parte es el órgano encargado de aprobar las listas electorales en todos los niveles administrativos.

<https://elpais.com/espana/2022-05-09/fejoo-incorpora-a-los-exministros-de-la-serna-y-aparicio-a-su-comite-de-direccion.html>

EL EXMINISTRO DE LA SERNA FICHA POR EL GIGANTE DE LA INGENIERÍA TYP SA

El que fuera titular de la cartera de Fomento entre 2016 y 2018 se ha incorporado al consejo de administración de la empresa que preside Pablo Bueno, también al frente de la patronal Tecniberia

https://cronicaglobal.elespanol.com/business/inigo-serna-ficha-por-typsa_398766_102.html

IÑIGO DE LA SERNA FICHA COMO CONSEJERO ASESOR DE LA TECNOLÓGICA NEC

El exministro de Fomento firma un acuerdo con la compañía para colaborar en la implantación de las 'smart cities'

El exministro de Fomento Iñigo de la Serna ha firmado un acuerdo con NEC para colaborar como asesor en la implantación de las 'smart cities', según ha informado este jueves la compañía de integración de sistemas de TI y tecnologías de comunicaciones.

En concreto, De la Serna formará parte del consejo asesor de la firma para ofrecer su conocimiento y experiencia en el desarrollo de soluciones tecnológicas multidominio en el ámbito del IoT, Big Data, y las 'smart cities', tanto a escala nacional como internacional.

"Estoy encantado de aportar mi experiencia a los proyectos de vanguardia tecnológica que NEC tiene a nivel internacional a través de su 'Advisory Board'", ha resaltado el exministro de Fomento.

Por su parte, el presidente y consejero delegado de NEC Ibérica, Jaime Serrano, ha destacado que la incorporación del exministro de Fomento al proyecto supone "un gran paso adelante" en el objetivo de posicionar a NEC como líder de la transformación digital en Ciudades, Territorios y Entidades. "Sin duda, Iñigo de la Serna aportará no sólo su liderazgo tecnológico, sino también su visión estratégica para acometer el alcance que tienen estos complejos proyectos", ha resaltado.

El acuerdo entre la compañía y el exministro de Fomento se ha firmado durante la celebración en Barcelona del Smart City Expo, donde NEC ha presentado sus soluciones para las 'Ciudades Inteligentes' mediante la incorporación de nuevas tecnologías avanzadas de Reconocimiento Facial y Plataformas de Gestión Integral de la Ciudad.

El Smart City World Congress ha permitido que NEC pueda mostrar al público todas las posibilidades y ventajas que aporta su tecnología para la transformación digital de las ciudades.

https://www.elplural.com/politica/inigo-de-la-serna-ficha-consejero-asesor-tecnologica-nec_206444102

EL EXMINISTRO DE LA SERNA FICHA POR LA EMPRESA TECNOLÓGICA NEC, ADJUDICATARIA DURANTE SU MANDATO EN SANTANDER

- La compañía es la responsable de la plataforma Smart City a través un contrato que se concedió en la recta final de su Alcaldía por casi dos millones de euros
- El exalcalde firma un acuerdo con la empresa para "colaborar en la implantación de las smart cities" y formará parte de su consejo asesor
- De la Serna fichó en septiembre por la empresa de 'cazatalentos' de Esperanza Aguirre tras convertirse en el único miembro del Gobierno de Rajoy en paro

El acuerdo entre la compañía y el exministro se ha firmado durante el Smart City Expo de Barcelona.

El exalcalde de Santander y exministro de Fomento, Íñigo de la Serna (PP), ha anunciado su fichaje por la empresa tecnológica NEC, una compañía que es la responsable de uno de sus proyectos estrella, la plataforma Smart City Santander, a través **un polémico contrato que se adjudicó en la recta final de su mandato** en el Consistorio por casi dos millones de euros.

De la Serna ha firmado un acuerdo con la compañía de origen japonés “para colaborar como asesor en la implantación de las smart cities”, según ha informado este jueves la propia multinacional. En concreto, el exalcalde formará parte del consejo asesor de la firma para “ofrecer su conocimiento y experiencia en el desarrollo de soluciones tecnológicas multidominio en el ámbito del IoT, Big Data, y las smart cities, tanto a escala nacional como internacional”.

De la Serna, que el pasado mes de septiembre había fichado por Seeliger y Conde, **la misma empresa de 'cazatalentos' que Esperanza Aguirre**, tras convertirse en el único miembro del Gobierno de Rajoy que se había quedado en paro tras la moción de censura, se ha mostrado muy satisfecho con su nuevo rumbo profesional: “Estoy encantado de aportar mi experiencia a los proyectos de vanguardia tecnológica que NEC tiene a nivel internacional”, ha resaltado.

Por su parte, el presidente y consejero delegado de NEC Ibérica, Jaime Serrano, ha destacado que la incorporación del exministro de Fomento al proyecto supone “un gran paso adelante” en el objetivo de posicionar a NEC como líder de la transformación digital en ciudades, territorios y entidades. “Sin duda, Íñigo de la Serna aportará no solo su liderazgo tecnológico, sino también su visión estratégica para acometer el alcance que tienen estos complejos proyectos”, ha señalado.

El acuerdo entre la compañía y el exministro de Fomento se ha firmado durante la celebración en Barcelona del Smart City Expo y ha generado una gran sorpresa en el entorno político de De la Serna, que había anunciado el pasado mes de julio que **dejaba la política activa tras más de dos décadas en cargos públicos** para volver al sector privado.

Proyecto estrella como alcalde

De la Serna, que cumplirá en enero 48 años, ha sido asesor, jefe de gabinete, concejal, alcalde y ministro, en una carrera política que se ha prolongado de manera ininterrumpida durante más de 20 años. Además, fue presidente de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) y encabezó la Red Española de Ciudades Inteligentes tras su fundación, entre otras muchas responsabilidades políticas.

Y es que el desarrollo de Santander como smart city fue uno de sus proyectos estrella como alcalde. A lo largo de sus diez años al frente del Ayuntamiento de Santander lo convirtió en uno de sus buques insignia e impulsó multitud de iniciativas relacionadas con esta propuesta de ciudad.

Adjudicaciones a NEC

En el caso concreto de su nuevo destino profesional, la Junta de Gobierno Local de Santander aprobó en diciembre, apenas un mes después de la marcha de De la Serna, la adjudicación de la plataforma Smart City y la puesta en marcha de la oficina técnica del proyecto a la UTE formada por las empresas Telefónica y NEC, por un importe de 1.787.152 euros y con un plazo de cuatro años para su desarrollo y posterior implantación.

Este contrato, que **había sido inicialmente adjudicado a la empresa Indra**, hubo de someterse nuevamente a valoración por el órgano de contratación municipal, tras el recurso planteado por la nueva adjudicataria. En su resolución, el Tribunal Administrativo Central de Recursos Contractuales estimó que uno de los méritos aportados por la UTE debió de ser valorado en su día por el órgano de contratación.

Además, el Ayuntamiento de Santander y la empresa japonesa NEC pusieron en marcha, bajo el mandato de De la Serna, **la herramienta que muestra de forma visual los datos recogidos por los sensores de la ciudad** y el funcionamiento de los servicios que, como los residuos, la movilidad, el agua o la energía, se vayan incorporando a la plataforma de gestión inteligente 'SmartSantander'.

NEC también lleva a cabo junto a la concesionaria de basuras en Santander, ASCAN-GEASER, **un proyecto en el ámbito de la recogida de residuos**, que “dota al servicio de la inteligencia necesaria para el análisis de datos en tiempo real como herramienta para la toma de decisiones en su gestión”.

Pese a estas relaciones entre De la Serna y la empresa por la que acaba de fichar, la Oficina de Conflicto de Intereses no ha puesto ningún reparo porque la legislación sobre incompatibilidades no afecta a los alcaldes, solo a los altos cargos de la Administración General del Estado. En la actualidad, no se establece prohibición alguna para el desarrollo de actividades privadas después del cese del cargo de concejal y se permiten este tipo de puertas giratorias.

https://www.eldiario.es/cantabria/politica/inigo-serna-tecnologica-nec-incorpora_1_1842511.html

DE LA SERNA FICHA POR LA MISMA EMPRESA DE CAZATALENTOS QUE ESPERANZA AGUIRRE

- El exministro de Fomento, único miembro del gabinete de Rajoy que se había quedado en paro tras la moción de censura, ficha por la firma Seeliger y Conde

Poco tiempo ha durado Íñigo de la Serna en paro. El exministro de Fomento ya ha encontrado acomodo en la empresa privada a través de la firma Seeliger y Conde, dedicada a la captación de talentos para las principales compañías del Ibex 35, **la misma que fichó a Esperanza Aguirre** en 2013 cuando esta dimitió como presidenta de la Comunidad de Madrid y renunció a su acta de diputada.

Tras prosperar el pasado mes de junio la moción de censura que catapultó al socialista Pedro Sánchez a La Moncloa, **el 'todopoderoso' ministro de Fomento pasó a engrosar las listas del desempleo** y a ser un militante de base más del PP, ya que un año y medio antes -en noviembre de 2016- había renunciado a su cargo como alcalde de Santander para integrarse en el gabinete de Mariano Rajoy. De hecho, De la Serna había sido el único ministro que había solicitado la indemnización de 4.773 euros al mes -el 80% de su sueldo- a la que tiene derecho durante dos años al dejar el puesto.

Durante la contienda por el liderazgo del PP, De la Serna se implicó muy activamente en la campaña de Soraya Sáenz de Santamaría, quien había sido una de sus principales valedoras y artífice de su salto a la política nacional después de haber ejercido durante casi una década como regidor del Consistorio santanderino y haber ostentado la presidencia de la FEMP. La derrota de la exvicepresidenta del Gobierno frente a Pablo Casado llevó al exministro a anunciar poco tiempo después su retirada de la primera línea política y su deseo de incorporarse a la empresa privada.

El nuevo presidente del PP llegó a ofrecer a De la Serna un cargo como secretario de área dentro de la nueva Ejecutiva del partido, una oferta que rechazó y que fue calificada como una “humillación” por parte de su entorno al considerarla un cargo muy menor.

Ahora, el exministro anuncia su fichaje por Seeliger y Conde, a la que se incorporará en calidad de socio. Esta firma tiene sedes en Barcelona y Madrid, cuenta con una treintena de empleados y facturó el año pasado cerca de 30 millones de euros.

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, Íñigo de la Serna (Bilbao, 1971) trabajó en una empresa de ingeniería de Cantabria antes de enrolarse muy joven en la política. En 1999 fue nombrado jefe del gabinete del consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Cantabria. En la siguiente legislatura, en 2003, fue elegido concejal de este mismo área en el Ayuntamiento de Santander, y tres años después ganó las elecciones municipales y se convirtió en alcalde, cargo en el que estuvo hasta que fue designado ministro en noviembre del 2016.

En Cantabria, dentro de su partido suma tantos admiradores como detractores. Es considerado como uno de los principales responsables de la división interna que atraviesa el PP, al ser uno de los urdidores de la estrategia para desbancar de la presidencia del partido a Ignacio Diego, con quien mantiene una fuerte enemistad, en favor de María José Saénz de Buruaga, que había sido nombrada vicepresidenta del Gobierno regional y número 2 de la formación precisamente por Ignacio Diego.

El proceso de primarias desembocó en una guerra interna que a día de hoy no ha cicatrizado y cuyo resultado está **impugnado en los tribunales por el 'sector crítico'**, que perdió por tan solo cuatro votos de diferencia entre acusaciones de “pucherazo”.

https://www.eldiario.es/cantabria/ultimas-noticias/serna-empresa-cazatalentos-esperanza-aguirre_1_1921242.html

DE LA SERNA FICHA POR UNA CONSULTORA ENTRE DENUNCIAS POR MALVERSACIÓN

Una concejala del Ayuntamiento de Santander y la presidenta de OlaCantabria se querellan contra el exministro y su mujer

Íñigo de la Serna, tras abandonar la política, regresa al sector en el cual dio sus primeros pasos como ingeniero. El exministro de Fomento formará parte de Seeliger y Conde. Una consultora a la que se incorpora en calidad de socio. Eso sí, de la Serna seguirá como militante de base del Partido Popular.

Hasta este momento, se le ingresaban 4.773,51 euros al mes, desde el 1 de enero de 2018 hasta el 29 de enero de 2020. Un total, 90.696,69 euros que ya no percibirá gracias a que ha encontrado 'asilo' laboral en la consultora de Seeliger y Conde.

El que fuera titular de Fomento durante el último Ejecutivo de Mariano Rajoy se ha incorporado a esta empresa y comenzará este mismo viernes sus nuevas funciones en la entidad en las oficinas de Madrid, según explica La Vanguardia.

Destino ‘popular’

De la Serna, en declaraciones al rotativo catalán, ha asegurado que se puede contribuir "al progreso del país" a través de la participación "en la búsqueda y desarrollo de talento directivo".

El exministro de Fomento considera que el éxito de ciertas empresas depende del "acierto de estos profesionales". También se ha desecho en elogios hacia Conde, fundador de la compañía, que ya contó en su momento con los servicios de la exlíderesa del Partido Popular, Esperanza Aguirre.

Una vez se concluyó la moción de censura con la salida del Gobierno del Partido Popular, de la Serna optó por presentarse a las primarias, aunque desechó la idea para apoyar la candidatura de Soraya Sáenz de Santamaría que, finalmente, cayó derrotada ante Pablo Casado. Después de eso abandonó la política, siendo el único ministro que no era ni diputado ni funcionario.

Denunciados en pareja

Pero no todo son buenas noticias para Íñigo de la Serna. Pese a tardar mucho menos que el resto de los mortales en encontrar un nuevo trabajo, el exalcalde de Santander tiene que hacer frente a una denuncia interpuesta por una concejala no adscrita del Ayuntamiento de la ciudad cántabra y de la presidenta de OIa Cantabria, Lidia Laso.

Y es que, tal y como anunciaron el pasado jueves, han presentado una denuncia contra la actual alcaldesa y contra su antecesor por presunta malversación y prevaricación. Curiosamente se trata de Gema Igual y del propio de la Serna.

Ambas han convocado una rueda de prensa en el Ayuntamiento de Santander este mismo viernes para informar de esta denuncia.

10 millones en fondos públicos

Coral Vielva, exconcejala de Ciudadanos y no adscrita a ningún partido en la actualidad, ha comparecido ante los medios junto a Lidia Laso para aportar más luz sobre esta denuncia. Vielva ha señalado que este asunto "supone más de 10 millones de euros en fondos públicos". Acusa al Ayuntamiento de Santander de pagar, "presuntamente", complementos salariales a ciertos funcionarios "de forma ilegal".

"El PP lleva en Santander tantos años en el poder que se ha creído por encima de la Ley", continúa Vielva antes de señalar que existen sentencias que corroboran que estos complementos salariales son ilegales. "Hemos presentado una demanda contra Gema Igual e Íñigo de la Serna" con el fin de que el Consistorio recupere las sumas de dinero que paga "de forma irregular" a algunos funcionarios.

También señala Vielva que el Partido Popular conoce "desde 2003" que estos suplementos no son legales, además de que ha indicado que a estos funcionarios no les correspondía percibir estos emolumentos. "Hay empleados con el mismo puesto y algunos lo cobran y otros no", advierte la concejala no adscrita.

https://www.elplural.com/politica/de-la-serna-ficha-por-una-consultora-entre-denuncias-por-malversacion_203790102

ÍÑIGO DE LA SERNA SE ALEJA DE LA POLÍTICA PARA INCORPORARSE AL SECTOR PRIVADO

La decisión del exministro de Fomento llega tras un periodo de reflexión iniciado con la moción de censura que desalojó al PP del Gobierno central

Punto y aparte. Íñigo de la Serna ha decidido poner fin a un ciclo de veinte años en la política cántabra y nacional. Desde su estreno como jefe de gabinete del consejero de Medio Ambiente, José Luis Gil, en el Gobierno regional del PP que presidía José Joaquín Martínez Sieso, hasta su culminación como ministro de Fomento de Mariano Rajoy. En medio, cuatro años de concejal en Santander con Gonzalo Piñeiro y nueve como alcalde de la capital de Cantabria. De la Serna (Bilbao, 1971), ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, tiene la intención de desarrollar su actividad profesional en el sector privado.

Íñigo de la Serna confirmó ayer en conversación con este periódico una decisión que sólo conocían unas pocas personas de su entorno privado. Concluye así un periodo de reflexión que se inició con la moción de censura a Rajoy celebrada los días 31 de mayo y 1 de junio, que supuso su desalojo del Consejo de Ministros y el acceso al Gobierno del PSOE de Pedro Sánchez. En esas fechas, De la Serna anticipó a su amiga y vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría que se volcaría sin reservas en la defensa de su candidatura, pero no le garantizó que formaría parte de la dirección del partido en caso de que ganase el congreso –del que finalmente salió vencedor Pablo Casado–, porque ya entonces no tenía nada claro su continuidad en la primera línea de la política.

Balance Se muestra orgulloso por haber ganado todas las elecciones en las que se ha presentado

De la Serna hace un balance muy positivo de estas dos décadas, por «haber ganado todas las elecciones municipales, regionales y nacionales en las que he participado y por no haber pedido nunca un puesto de los que he ocupado. Para todos he sido propuesto», en uno u otro rango: la Alcaldía santanderina, el Parlamento regional, las presidencias de la Federación Española de Municipios y Provincias y del Consejo de Municipios y Provincias de Europa o el Ministerio de Fomento. El propio Rajoy le animó a convertirse en candidato a la Alcaldía por primera vez y después le convenció, no sin trabajo, para serlo por tercera vez en 2015, después de otro periodo de reflexión personal como el que ahora ha terminado.

«Como dice Mariano Rajoy, me aparto, pero no me voy. Soy del PP y lo seguiré siendo, estoy muy agradecido al partido», dice el exalcalde de Santander

«Se dice mucho que esta última vez perdimos la mayoría absoluta en Santander y se dice menos que fue el mejor resultado del PP de todas las capitales de España», apunta el exregidor santanderino. También se va satisfecho De la Serna de sus 18 meses al mando de la cartera de Fomento, en la resolución de los problemas sobrevenidos por tierra, mar y aire. «Habré cometido errores, seguro, pero la gestión y el esfuerzo inversor han sido muy positivos en toda España, y en Cantabria de forma espectacular. Nunca se ha hecho tanto en tan poco tiempo», afirma quien ha sido el primero en llegar directamente al Consejo de Ministros desde la política cántabra.

El ingeniero que llegó a ministro

Con respecto a la derrota en el congreso, Íñigo de la Serna renueva su lealtad a Sáenz de Santamaría. «Creo que nuestra candidatura ha hecho lo que tenía que hacer, tal como lo hemos hecho y como hoy lo volveríamos a hacer. Tengo una excelente relación con el

presidente Casado y con su equipo, les he agradecido el ofrecimiento para formar parte de su equipo dirigente, les respeto y les seré leal, pero no he sido ni soy partidario de acuerdos individuales, sino de una negociación global para la integración plena de las dos candidaturas».

El alejamiento de Íñigo de la Serna de la política reduce al mínimo las posibilidades de que sea candidato del PP en las elecciones autonómicas de mayo de 2019. No obstante, el adiós es provisional. El exministro se apunta por si acaso al 'nunca digas nunca jamás': «El objetivo del PP es prepararse para recuperar el Gobierno de Cantabria y en esa tarea estaré para lo que me necesiten».

Descanso veraniego

Tras el descanso veraniego con los suyos, su idea es incorporarse a la actividad profesional en el sector privado, dentro de lo que permita el estricto régimen de incompatibilidades al que le sujeta su reciente condición de ministro de Fomento. Todo está en el aire, desde el tipo de trabajo hasta el lugar de residencia: en Cantabria, en España o en el extranjero.

«Como dice Mariano Rajoy, me aparto, pero no me voy. Soy del PP y lo seguiré siendo, estoy muy agradecido al PP, al propio Rajoy, a quien debo tanto, el mejor político que he conocido y el buen amigo que me está demostrando en estos días, a Soraya Sáenz de Santamaría, a todo el partido. Soy un privilegiado», concluye De la Serna, «por haber sido designado para desarrollar funciones de tanta responsabilidad como las de ministro de España y alcalde de mi ciudad. Tengo una deuda de gratitud con la gente de Santander, con muchas personas, y sobre todo con la alcaldesa, Gema Igual».

El fiel escudero de Soraya que rechazó pasarse al bando de Casado

La vida de Íñigo de la Serna dio un giro de 180 grados cuando Pedro Sánchez derrocó al Gobierno de Mariano Rajoy con una moción de censura y le dejó sin cartera de ministro y en la cola del paro.

Un PP en estado de 'shock' abrió la carrera sucesoria en un inédito proceso de primarias. De la Serna se volcó inmediatamente en la campaña de la exvicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría, su principal valedora en Moncloa, y jugó un papel destacado en su equipo, hasta tal punto que recorrió todo el país buscando avales para su amiga.

Sáenz de Santamaría anunció durante el Congreso Extraordinario del PP que De la Serna tendría un destacado puesto en Génova si ella ganaba, aunque él no garantizó de forma previa que formaría parte de la dirección del partido. La rotunda victoria de Pablo Casado el pasado fin de semana trastocó los planes de Soraya y de su equipo y decantó la balanza para que De la Serna decidiera abandonar, al menos de forma temporal, la política.

El equipo del nuevo presidente del PP le ofreció al político cántabro un puesto simbólico, una secretaría de área, para demostrar su capacidad de integración. Se trataba de un cargo menor, alejado del núcleo duro del líder y sin capacidad de influencia, que no colmó sus expectativas. Desde el entorno de la exvicepresidenta del Gobierno, sin embargo, consideraron la propuesta de Casado como «una humillación», después de que Sáenz de Santamaría reclamase una representación del 43% de la nueva cúpula del PP, el mismo porcentaje que logró en las primarias. Una fórmula, la de la proporcionalidad, que De la Serna ya rechazó durante la crisis del PP cántabro, cuando Ignacio Diego ofreció conceder a María José Sáenz de Buruaga el 50% de la Ejecutiva si ganaba la primera vuelta de las primarias, en la que sólo votaron los militantes.

<https://www.eldiariomontanes.es/cantabria/inigo-serna-aleja-20180727220044-nt.html?ref=https%3A%2F%2Fwww.rtve.es%2F>

LÍDERES Y EXMINISTROS DEL PP LIGAN SU FUTURO A COSPEDAL Y SANTAMARÍA

Ángel Garrido apuesta por la exministra de Defensa mientras Íñigo de la Serna anuncia su apoyo a la exvicepresidenta

Los exministros Íñigo de la Serna, Íñigo Méndez de Vigo, Fátima Bañez, Alfonso Alonso y Álvaro Nadal han anunciado este miércoles que apoyarán a Sáenz de Santamaría. Al tiempo, la exvicepresidenta buscará la complicidad de los representantes de las nuevas generaciones, que preside Diego Gago. Por su parte, los exministros Juan Ignacio Zoido, Dolors Montserrat —que será su portavoz—, Isabel García Tejerina y Rafael Catalá se consideran cercanos a Cospedal.

https://elpais.com/politica/2018/06/20/actualidad/1529480709_625611.html

ZOIDO Y DE LA SERNA, SALPICADOS EN LA OPERACIÓN 'ENREDADERA'

El supuesto seguidor en Galicia presumía de que “de Rajoy para abajo debe conocerlos a todos, que todos son primos suyos”

La profusión de los pinchazos de la Operación Enredadera (con un sumario de más de 8.000 folios a los que ha tenido acceso EIPlural.com) y los coqueteos de sus cabecillas con los políticos ha provocado que en las grabaciones policiales aparezcan también nombres del más alto nivel, afectando al que entonces era el Gobierno de España. Muchas veces hablan de cotilleos o aparecen de manera indirecta, pero dos ministros son citados con interés por los detenidos y encarcelados: Íñigo de la Serna y Juan Ignacio Zoido.

El 23 de diciembre de 2016, la Policía Nacional intercepta una llamada entre Roberto Legazpi, delegado en GESPOL de la empresa Valoriza -propiedad del Grupo Sacyr- y José Alberto Bueno, apoderado de GESPOL. Son los mismos protagonistas de la llamada en la que fanfarroneaban de haber entrado en el Ayuntamiento de León por la “puerta trasera” y “sin registrarse” para hablar con el primer teniente de alcalde, Fernando Salguero.

Los responsables de GESPOL, la empresa de radares y gestión de multas que está en el centro de la trama, empiezan a hablar de la Guardia Civil, el mayor cuerpo dedicado a la regulación del tráfico. Legazpi dice “que ha estado con Pablo Ungüiza [en realidad es Ingunza, señalado como el presunto seguidor de la trama en Galicia], que es un tío que larga mucho, que de Rajoy para abajo debe conocerlos a todos, que todos son primos suyos”.

Entonces, Bueno le pregunta “que con quién trata él con la Guardia Civil”. A lo que Legazpi contesta “que directamente con los tres asesores de Zoido y con el director general [de la Guardia Civil], que le ha pedido una presentación en papel de los globos, que les van a pedir una oferta formal y la posibilidad de ver algún globo”.

A esto, Bueno responde que “para verlo hay que ir a Israel que es más barato”. Y Legazpi añade que “Pablo Ungüiza [Ingunza] los ha vendido en la Guardia Civil como si fuesen Sacyr, porque para pelear con Indra y GMV necesitan ser grandes”.

Feijóo y De la Serna

Otra de las menciones estrella del sumario se la lleva Íñigo de la Serna, el entonces ministro de Fomento de Mariano Rajoy. Es en el mismo informe policial donde aparecen citados el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, y el presidente del PP de A Coruña y exalcalde de la ciudad, Carlos Negreira.

La Policía hace mención a varias grabaciones en las que hablan Roberto Legazpi y Pablo de Ingunza sobre las reuniones a tener “con su gallego”, un tal “Carlos” a quien la Policía identifica como “Carlos Negreira Souto, presidente del Partido Popular de A Coruña, antiguo alcalde de A Coruña, amigo personal del presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo” para poder “enviar los presupuestos al Concello de Vigo, y también a la Xunta”.

Sobre esto, Ingunza dice que tiene una idea pero que “no lo puede contar por teléfono”. Un proyecto relacionado con el plan de la Xunta de Galicia de sacar “una red de conexión de todas las policías locales gallegas” que podría interesar a GESPOL. “La persona que puede intermediar, habida cuenta de sus influencias con el presidente de la Xunta de Galicia, así como supuestamente con el ministro de Fomento del Gobierno de España, es su amigo gallego, es decir, presuntamente, Carlos Negreira Souto, quien puede ser útil en las influencias y presiones en el amaño de tal concurso a favor de la sociedad Aplicaciones Gespol”.

Rajoy el “mindundi” y sus ministro corruptos

Otra conversación interesante es la que mantienen Ángel Luis García, El Patatero, empresario cabecilla de la trama, con un directivo de la CEOE, Octavio Llamas. En esta, el primero le está narrando las conversaciones habituales que solía mantener con el exvicepresidente del Gobierno, Francisco Álvarez-Cascos. Según él, en dichas charlas, Cascos se habría despachado a gusto con sus antiguos compañeros de Gobierno y con los herederos liderados por Mariano Rajoy.

Cascos le habría dicho a García “que cuando sale Fraga, Aznar y él han hecho toda España entera, y que después [Rodrigo] Rato la cagó, el otro ministro tal, que Rajoy era un ‘mindundi’ que lo metieron y ahora tiene lo que tiene..., que le ha hablado mal de los ministros, que hay un nivel malísimo y una corrupción, y que de la única que le ha hablado muy bien es Esperanza...”.

https://www.elplural.com/politica/zoido-y-de-la-serna-salpicados-en-la-operacion-enredadera_201473102

DE LA SERNA SE VA CON 58.000 EUROS Y SIN PODER TRABAJAR DURANTE DOS AÑOS EN SU PROFESIÓN

Es el único miembro del Gobierno que se queda sin trabajo tras el cese

Los excesos del pasado de los políticos en las llamadas puertas giratorias han desatado una regulación que genera ahora situaciones personales insólitas. El principal exponente en el Gobierno saliente es el ex ministro de Fomento, Íñigo de la Serna, que es el único miembro del Gobierno de Mariano Rajoy que se queda sin empleo al no ser funcionario ni diputado y, con el agravante de no poder trabajar en su propia profesión de ingeniero de caminos, canales y puertos durante los próximos dos años. Es el periodo de incompatibilidad previsto en la Ley 3/2015, de 30 de marzo, reguladora del ejercicio del alto cargo de la Administración General del Estado. A cambio, a sus 47 años, recibirá durante ese tiempo una indemnización de cesantía

equivalente al 80% de su sueldo actual lo que se queda en vivir de unos 58.000 euros brutos anuales. Se trata de una cifra por encima del salario medio en España, pero inferior a la que podría aspirar como ingeniero y tras haber ocupado puestos de responsabilidad como alcalde de Santander durante nueve años antes de ministro de Fomento.

De la Serna ha asegurado en su entorno, según ha podido confirmar este diario, que aún no ha decidido si intentar continuar en política o reorientar ya lo que resta de su carrera al sector privado cuando culmine su incompatibilidad. Su futuro político a corto plazo parece más claro que en su oficio de ingeniero, puesto que su nombre figura alto en las quinielas de la futura cúpula del Partido Popular, pero hasta nuevas elecciones, no podrá vivir de ello. Y en cuanto al sector privado, la normativa establece en su artículo 15 que «los altos cargos, durante los dos años siguientes a la fecha de su cese, no podrán prestar servicios en entidades privadas que hayan resultado afectadas por decisiones en las que hayan participado». Difícil encontrar una constructora o empresa de ingeniería que no se haya visto afectada por informes o resoluciones del Ministerio de Fomento en los 22 meses en los que De la Serna ha estado al frente. El ex ministro es licenciado por la Universidad de Cantabria en la especialidad de Hidráulica, Oceanografía y Medio Ambiente y trabajó al terminar su carrera en la ingeniería cántabra Apia XXI. En cuanto a instalarse por su cuenta para ejercer su profesión no puede ofrecer sus servicios a ninguna constructora o ingeniería que, a su vez, esté en algún proyecto de obra pública: «Los altos cargos no podrán celebrar por sí mismos o a través de entidades participadas por ellos directa o indirectamente en más del 10%, contratos de asistencia técnica, de servicios o similares con la Administración Pública en la que hubieran prestado servicios, directamente o mediante empresas contratistas o subcontratistas, siempre que guarden relación directa con las funciones que el alto cargo ejercía».

El ex ministro sí podría volver a su empresa de origen si procediera de ella antes de ser ministro, como sucedió al actual secretario general del Banco Santander, Jaime Pérez Renovales, tras ser subsecretario del Ministerio de la Presidencia, pero De la Serna era antes alcalde y diputado del Parlamento de Cantabria, dos cargos que tuvo que dejar para ir a Fomento en noviembre de 2016. Puertas giratorias

De la Serna tiene reputación de persona recta y no se ha visto envuelto en ningún escándalo de corrupción, pero debe someterse a la normativa contra las puertas giratorias que el actual presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ha llegado a pedir que se extienda a cinco años de incompatibilidad. Esta legislación limita cada vez más que personalidades que trabajan en el sector privado o que aspiren a ello tras su paso por la política acepten ser altos cargos del Gobierno. Fuentes gubernamentales aseguran que Sánchez no ha podido reclutar a diversas primeras opciones para formar Gobierno por este temor a ser ministro durante un periodo corto y, sin embargo, seguido de dos años de incompatibilidades. De hecho, la gran mayoría de los nuevos ministros disponen de red de seguridad en el cese por ser funcionarios. El máximo exponente de ser ministro por breve espacio de tiempo y sometido después a larga incompatibilidad es Román Escolano. El ex ministro de Economía, de 52 años es economista e hizo un paréntesis durante su larga carrera pública en el BBVA, donde trabajó seis años hasta incorporarse a la presidencia del Instituto de Crédito Oficial al llegar Mariano Rajoy a Moncloa. Ahora no puede trabajar en el sector financiero ni puede regresar al BBVA donde salió sin excedencia. Tampoco al Banco Europeo de Inversiones, a cuya vicepresidencia renunció -con un sueldo de 300.000 euros- para ser ministro. No obstante, a diferencia de De la Serna, puede ocupar al menos una plaza de funcionario al pertenecer al cuerpo de técnicos comerciales del Estado.

Una renuncia similar a la de Escolano a un elevado sueldo es la de Nadia Calviño, hasta ahora directora general de Presupuestos de la Comisión Europea, donde ganaba más de 225.000 euros anuales desde hace prácticamente 12 años para pasar ahora a 73.000. La diferencia es que, cuando cese de ministra siempre tiene la opción de recuperar un cargo de alto nivel en Bruselas con el elevado salario que implica

LA TRANSFORMACIÓN DE ÍÑIGO DE LA SERNA: DE JOVEN GORDITO Y EMPOLLÓN A ALCALDE LIGÓN DE SANTANDER

El exministro de Fomento, al que en su ciudad natal le conocían como "el Pelazo", ha dado hoy una misteriosa rueda de prensa. Estas son algunas claves de su biografía.

"Ha hecho lo que lleva haciendo toda la vida en Santander cuando era alcalde", nos dicen desde la capital cántabra antiguos compañeros de partido. "Crear una expectación, un asunto artificial para después hacer estallar la burbuja". Pero hay una lectura interna: "Quiere transmitir que él es el Partido Popular en Cantabria, se reafirma como el capo porque no tiene apoyos en el PP de aquí y ahora los va a necesitar", comentan dos periodistas de Santander que prefieren no desvelar su identidad.

¿Pero quién es Íñigo de la Serna? En Cantabria nos explican que el político que conocemos hoy poco tiene que ver con aquel chico gordito, con caderas anchas y gafas de culo de vaso acomplejado. ** Hijo de Modesta, una matrona que vio como su marido, Quino Serna, militante del partido regionalista de Cantabria, desapareciera durante muchos años sin que se supiera dónde estaba, el joven fue criado por su madre en soledad.** Buen estudiante, alumno de Los Agustinos, pronto conoció a quien se convertiría en su mujer, una ingeniera de caminos. Con ella tuvo dos hijos, Diego y Samuel, hoy adolescentes.

"Pero entró en política en 1999 y empezó una transformación física", explican. El político del PP se añadió el "de la" Serna y empezó a correr, a jugar al baloncesto con alguno de sus adversarios políticos y a cuidar su figura. "Perdió muchísimos kilos y esa transformación coincidió con un cambio en su vida amorosa". Fue precisamente cuando se presentó para alcalde de la ciudad, en 2007, cuando inició una relación extramatrimonial con su jefa de prensa, Verónica Ramos.

Ganó aquellas elecciones, sucediendo en el cargo a Gonzalo Piñeiro, Manuel Huerta y Juan Hormaechea, todos los alcaldes de PP y AP que habían gobernado el Ayuntamiento de Santander desde la llegada de la democracia. En la plaza de la Casa Consistorial permaneció hasta 2008 la estatua ecuestre de ** Francisco Franco,** que se retiró en los primeros años de su gobierno a pesar de las reticencias iniciales de algunos miembros de su partido en la ciudad.

En Santander empezaron a apodarlo "el Guapo", "el Pelazo", "el Príncipe"... Sin embargo, dicen, era muy comentado entre sus compañeros que no era un hombre especialmente derrochador cuando se trataba de invertir en sus looks: algunos recuerdan verle con la misma chaqueta durante años.

Separado, el entonces alcalde frecuentaba la noche santanderina. Era muy fiestero. Sus dos grandes aliadas en esos momentos fueron su madre, Modesta, y la jefa de su gabinete, Gema Igual, quien se había convertido en una de sus mejores amigas y en una aliada de la familia, hasta tal punto que con frecuencia se quedaba al cuidado de los hijos de De la Serna. Cuando abandonó la alcaldía en 2016 para asumir la cartera de Fomento fue ella la que asumió su cargo.

Amante de los best-sellers, del cine de ciencia ficción y de la música de Joaquín Sabina, el antiguo alcalde disfrutaba de la vida siempre que podía, pero también era un adicto al trabajo. "No era raro que nos llegara un email a las tres de la mañana", admite uno de sus colaboradores.

“De la Serna tiene dos facetas: es una persona absolutamente encantadora, pero con su equipo de trabajo era muy duro”, cuentan.

En Cantabria lo recuerdan como una persona que trataba de controlar a los medios de comunicación. No son pocos los redactores que han recibido llamadas de su jefa de prensa para que cambiaran noticias que habían escrito. “Hasta los periódicos que mejor se portaban con él le parecía que le trataban mal y se lo hacía saber”. Fue sonado el caso de Amparo Pérez, una mujer a la que le expropiaron la casa y murió en el proceso y cada vez que aparecía en los medios su gabinete llamaba para “advertir” que no podían escribir la palabra desahucio. “Era alguien capaz de llamar a los directores de los periódicos para negarles la cifra de manifestantes de una concentración y aseguraba que él mismo había mandado gente allí a observar y que esa no era la cifra correcta. Los directores de periódico le tenían terror”.

El ahora exministro de Fomento en aquel tiempo sabía que tenía que formarse en todos los aspectos, pero sobre todo en el cultural. Por eso, quiso mejorar sus conocimientos de arte: “Se echó un amigo muy culto, Enrique Bolado, director de la filmoteca de Santander, que le hacía de maestro. Y él como es muy esponja aprendía rápido, era capaz de soltar cosas en las ruedas de prensa que parecía que supiera de toda la vida”.

La millonaria y sorprendente herencia que explica el viaje de Felipe y Letizia a Menorca

“Ambicioso es una palabra que le define muy bien”, nos dicen. “Y exigente”. Sabe reconocer perfectamente aquellas iniciativas exitosas a las que debe estar cerca. El Centro Botín es un ejemplo: aunque el Ayuntamiento no era propietario del terreno, él supo orbitar en torno a él. Otro caso fue el del proyecto del Reina Sofía en la zona: un acuerdo del Estado unido a los fondos del coleccionista privado ** José María Lafuente** que el político celebró igualmente.

Ahora De la Serna tiene que buscar un nuevo camino político. Ya ha manifestado su voluntad de permanecer al lado de la que es su pareja desde hace unos años, la enfermera Noelia Mancebo, que pidió un traslado desde Santander a la Cruz Roja en Madrid y con quien comparte su afición por el running. Tiene que buscar un nuevo hogar para vivir con ella y su perro, puesto que ha dejado su casa oficial esta semana y se ha trasladado, provisionalmente, a la casa de su jefe de gabinete en Fomento. La siguiente parada es su futuro profesional: es el único del último consejo de ministros de Rajoy que no tenía una ocupación a la que reincorporarse y está oficialmente en el paro. De momento esta mañana ya ha lanzado la primera piedra.

<https://www.revistavanityfair.es/poder/articulos/inigo-de-la-serna-alcalde-santander-ligon-candidato-pp/31826>

ÍÑIGO DE LA SERNA, EL CONQUISTADOR DEL GOBIERNO RECIÉN ESTRENADO

Desde que se separó de la madre de sus dos hijos, el nuevo ministro de Fomento ha tenido varias novias. En Cantabria le apodan 'el Pelazo'.

Íñigo de la Serna (45) llegó el viernes con paso firme a La Moncloa. Eligió un traje gris marengo, una camisa blanca y una corbata de rayas para acudir a su primer Consejo de Ministros. Apenas 12 horas después de que el Gobierno anunciase que había fichado al alcalde de Santander como ministro de Fomento, este cántabro de adopción -bilbaíno de nacimiento- afrontó con decisión su nuevo cometido al frente de la cartera que antes llevaba Ana Pastor. En Santander, sus vecinos viven con orgullo su nombramiento y con pena para dos generaciones de cántabras. La de las madres que le veían como el yerno perfecto y la de las solteras, que le imaginaban como el marido ideal. Hasta el jueves, Íñigo era el soltero de

oro de Santander por detrás de los hijos de Ana Botín. Sin embargo, la soltería es el estado que menos tiempo ha ostentado este ingeniero de Caminos, que llega al Gobierno aportando imagen de frescura y levantando pasiones. Íñigo ha necesitado 12 horas en el equipo de Rajoy para ser apodado el George Clooney del Gobierno. Durante sus 9 años al frente de la alcaldía de Santander, sus sienes plateadas le valieron el apodo de El Pelazo.

Estudió Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos en la Universidad de Cantabria. En sus aulas conoció a su primera novia, que se convirtió en su mujer. "Ella ha tenido un perfil muy discreto siempre, tienen dos hijos, Diego y Samuel", cuenta a La Otra Crónica una amiga del ex alcalde que no quiere desvelar el nombre de su primera mujer. La naturalidad con la que el político encara su vida privada y los apenas 175.000 habitantes de Santander hacen que casi todo el mundo conozca su historial amoroso.

Pocos meses después de que De La Serna se convirtiera en alcalde de Santander en 2007 - gracias al 51,95% de los votos en las elecciones autonómicas-, su mujer dio por terminado el matrimonio. "La pareja tenía la decisión tomada meses antes, pero decidieron esperar para que la imagen de Íñigo no se viera afectada de cara a las elecciones. Ya sabes, del PP y divorciado...", cuenta la misma fuente. Igual de discreta fue su ex mujer cuando comenzó una nueva vida sin De la Serna. "Se mudó a Barcelona, donde encontró un buen trabajo como ingeniera", aseguran. Sin embargo, el divorcio no afectó a su imagen pública y su gestión le valió revalidar triunfo en las municipales de 2011. El 56% de los santanderinos le eligieron frente al resto de opciones. Tras su segundo triunfo, De la Serna comenzó una relación con Susana de la Sierra (41), que fue directora general del Instituto de la Cinematografía de las Artes Audiovisuales. Santanderina y cuatro años más joven que Íñigo, la pareja normalizó su relación acudiendo a festivales de cine juntos, como el de Málaga de 2013, donde LOC descubrió su noviazgo. Además de su cariño por la tierra, ambos son divorciados y Susana es madre de una niña. Ella se convirtió en el principal apoyo del popular cuando el 11 de abril de 2012 Íñigo perdió a su padre, Joaquín de la Serna.

Hijo único, desde entonces está empadronado junto a su madre, Modesta Hernáiz, en una casa de la señorial avenida de la Reina Victoria. Según los datos del Registro, se trata de un piso de 70 metros cuadrados y una plaza de garaje de los que comparten propiedad madre e hijo al 50%. Modesta tenía una buena relación con Susana de la Sierra. También Íñigo contaba con el favor del padre de su novia, el histórico político Rafael de la Sierra, vinculado al Partido Regionalista Cántabro. Sin embargo, la relación terminó hace casi dos años. Tras la ruptura, los mentideros santanderinos aseguran que mantuvo una estrecha amistad con Isabel García Tejerina (48), recién nombrada entonces Ministra de Agricultura tras la salida de Miguel Arias Cañete. Aunque la propia ministra -que repite cargo en la nueva legislatura- ha negado esos rumores, dentro del partido también se habló de su estrecha amistad. Si hubo o no una relación, en la actualidad ya está terminada. Hace dos semanas, El Diario Montañés celebró la quinta edición de su carrera popular. Una actividad en la que no dudó en participar el alcalde. También se sumó la última conquista del alcalde. "Al final de la carrera nos presentó a una chica morena como su novia. No sé cuánto durará la relación ni lo sería que es, pero él quiso hacerla oficial", cuenta a LOC la misma fuente. La mujer que ocupa ahora el corazón de De La Serna se llama Noelia Mancebo-Salas (39) y es una distinguida enfermera del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla. En 2015 recibió el Premio Nacional de Investigación en Enfermería. La pareja lleva varios meses de relación y ahora se enfrentan al desafío de mantenerla pese a la distancia. "La idea inicial es intentar que él trabaje lo más posible desde Santander, aunque sabe que los viernes tendrá que estar en Madrid por el Consejo de Ministros...", asegura la misma fuente, quien dice que Íñigo "ahora está preocupado por dejar en orden el Ayuntamiento".

En las elecciones municipales de 2015 De la Serna revalidó, por tercera vez, su victoria. En esta ocasión le apoyaron un 35,7% de los santanderinos y el alcalde necesitó del favor de Ciudadanos para poder gobernar. Un año y medio después, De La Serna deja huérfano el Ayuntamiento. Las señoras bien que todas las tardes se juntan para merendar en las cafeterías del Paseo Pereda sienten que se les marcha un yerno. Sus hijas anhelarán al George Clooney

del Gobierno. Mientras tanto, todos en Cantabria le piden lo mismo. "Ya que es Ministro de Fomento, que mejore las conexiones con nuestra comunidad, aunque como nació en Bilbao a lo mejor prefiere atenderlos a ellos primero...", especulan. De La Serna se enfrenta al desafío de contentar a todos, de mantener una relación a distancia y de reencontrarse con antiguas novias en Madrid.

<https://www.elmundo.es/loc/2016/11/05/581ccc5ae2704e683d8b45f7.html>

APROBADA LA ADJUDICACIÓN DE LA PLATAFORMA SMART CIY A TELEFÓNICA-NEC POR 1,7 MILLONES Y UN PLAZO DE 4 AÑOS

La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Santander ha aprobado la adjudicación de la plataforma Smart City y la puesta en marcha de la oficina técnica del proyecto a la UTE (unión temporal de empresas) formada por Telefónica y NEC, por un importe de 1.787.152 euros y con un plazo de 4 años para su desarrollo y posterior implantación.

Dicha plataforma funcionará como "centro de mando" de la ciudad inteligente ya que será la encargada de centralizar toda la información que aporten los diferentes servicios en los que se despliegue la tecnología, a través de elementos como dispositivos y sensores, lo que conducirá a una gestión "integrada y eficiente" de los distintos servicios municipales.

El sistema, que se desarrollará aprovechando tanto la información suministrada por los sensores como la infraestructura desplegada por la ciudad, permitirá obtener una "mayor eficiencia" de los servicios municipales ya que favorecerá la coordinación entre ellos, con los beneficios que esto conlleva en cuanto a organización y toma de decisiones.

La construcción del "cerebro" y la creación de la oficina técnica, que conectará los servicios y hará un seguimiento de los mismos, es un proceso que se desarrollará en tres fases.

FASES

En una primera fase, a lo largo de tres meses se plantearán los primeros 14 servicios prioritarios a implantar, que serán los de gestión de residuos, transportes urbanos, agua, alumbrado público, gestión del tráfico y semafórica, bomberos y emergencias, parques y jardines, servicios sociales, coordinación de obras en la vía pública, empleo, servicios centrales técnicos, recursos humanos, Policía Local y gestión de aparcamientos.

Por su parte, en la segunda fase, también de tres meses de duración, se implantará la plataforma y se establecerá un plan de trabajo que determinará cómo se agregan los servicios restantes hasta completar los 65 totales en los que se ha dividido la gestión de la ciudad.

Será durante la tercera fase, una vez finalizados los trabajos más técnicos y hasta completar los cuatro años, en la que se irán sumando progresivamente los distintos servicios y será entonces cuando la ciudad cuente con un centro de operaciones, que controlará todos los servicios conectados al "cerebro" de la misma.

La oficina técnica, que pondrá en marcha la plataforma y hará un seguimiento de los servicios, estará ubicada en Santander.

El adjudicatario también impulsará un laboratorio de experimentación e innovación, que tendrá como objetivo posicionar al sector cántabro de las TICS y, al mismo tiempo, sea capaz de atraer a otras empresas internacionales para que experimenten y colaboren con la plataforma.

CAMBIO DE ADJUDICACIÓN

Este contrato, que había sido inicialmente adjudicado a la empresa Indra, hubo de someterse nuevamente a valoración por el órgano de contratación municipal, tras el recurso planteado por la nueva adjudicataria.

En su resolución, el Tribunal Administrativo Central de Recursos Contractuales, y según recalca el Ayuntamiento, avala la actuación seguida por la Junta de Gobierno Local en la adjudicación del contrato, si bien estima que uno de los méritos aportados por la UTE debió de ser valorado en su día por el órgano de contratación.

https://www.eldiario.es/cantabria/ultimas-noticias/aprobada-adjudicacion-smart-ciy-telefonica-nec_1_3678359.html